



EL SEÑOR Don Tomás Salazar y Petralanda

Vocal de la Junta del Santo Hospital Civil de Santiago, de los Consejos de Administración del Banco de Vitoria y de la Sociedad Eléctrica Alavesa, fundador y Presidente del Sindicato Agrícola Alavés, ex-Senador del Reino, ex-Diputado provincial, ex-Decano del Ilustre Colegio de Abogados de Vitoria; etc. etc.

HA FALLECIDO A LAS CUATRO DE LA TARDE DEL DÍA 5 DEL CORRIENTE
Después de recibir los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica de Su Santidad

Q. E. P. D.

Sus hijas doña María de la Paz y doña María Teresa, hermana doña Petra, sobrinos, sobrinos políticos y demás parientes y testamentarios.

Suplican a usted se sirva encomendar su alma a Dios Nuestro Señor y asistir a los FUNERALES que se celebrarán mañana jueves a las DIEZ en la Iglesia Parroquial de San Miguel Arcángel, y a la Conducción del cadáver al Cementerio de Santa Isabel a las once y media de la misma, por lo que le quedaran agradecidos.

Vitoria 6 de Marzo de 1918

El duelo se recibe en la casa mortuoria: General Alava, número 5, 1.º y se despiden en el Cementerio.

Los que por olvido no hayan recibido esquela, se darán por avisados con la presente.

Los Excmos. Sres. Arzobispo de Burgos y Obispos de Madrid, Vitoria, Pamplona, Tarazona y Calahorra, se han dignado conceder 100 y 50 días de indulgencia respectivamente en la forma acostumbrada.

DEL DÍA POLÍTICO

La censura y la prensa

Según nos aseguran, así como los periódicos medievales que ayer no llegaron a Vitoria denunciados por la censura, y cuya tirada ha sido recogida por orden de las autoridades. Entre ellos están «El Sol» y «La Epoca».

Ignoramos el motivo a que obedezca el percance, aunque en alguno de los casos creemos haya tenido intervención los comentarios que motiva la candente cuestión de las reformas militares, y el mar de fondo cuya existencia acusan los agoreros de la política.

A nuestras manos no ha llegado ninguno de los periódicos denunciados, a excepción de «El Sol», que nos ha sido enviado bajo sobre cerrado, para evitar sin duda alguna el rigor de los censureros.

Dicho diario publica en primera plana una extensísima información, pretendiendo probar con ella sus puestos manojos de una potencia extranjera para soliviantar a la clase obrera y lograr determinados fines.

A dicha información acompañamos la denuncia del colega, sin que podamos explicarnos, a no ser por la razón antes apuntada, el motivo que haya originado la recogida de los otros diarios, entre los que se encuentra la vetusta y achacosa «Epoca», que nunca ó casi nunca ha extendido la nota de rebeldía, no bien avenida con el carácter sesudo de que siempre alardeó el órgano de los conservadores.

Entre esas denuncias y la carencia de información telefónica y telegráfica, crean un estado de cosas que hacen difícil y casi imposible orientarse en el mare magnum de la política diaria.

Esperemos a que se despeje algún tanto la cerrazón que cubre ambos horizontes, el de la política y el otro, para formular juicio que lleve consigo las mayores probabilidades de acierto.

Lo único que con certeza puede asegurarse es que bajo el amparo de las reformas de Guerra, los viejos partidos han querido levantar cabeza para llegar a la formación de Gobiernos homogéneos y, más tarde, por supremacía biliberal al raso y nunca bien ponderado turno.

La maniobra, según las últimas impresiones, puede darse por fracasada con el harto dolor de romanositas y machos zoqueistas, principales autores de la gestión artificial y volinglera que pareciera querer iniciarse.

No es el primero ni ha de ser el último de los intentos que lleve a cabo el corro para resucitar sus fenecidas glorias. Pero los tiempos han

Félix Abreu y Madariaga

ABOGADO

Ha trasladado su despacho a la calle de Dato número 23-2.º, izquierda.

MARZO 6 DE 1893

Un periódico vitoriano propalaba la especie de que el candidato conservador por el distrito de Leguarda, repartía para los electores el dinero a manos llenas.

Con tal motivo, otro colega le contestaba que en indicado distrito no había candidato conservador, sino independiente; y en cuanto a lo del dinero, argüía con el sucedido siguiente; el de una hija de naturalizada, que pegaba a su madre sendos azotes, y para que los vecinos no oyeran sus quejas, se quejaba a grandes gritos la hija agresora.

El mismo periódico en grandes titulares desmentía la retirada de don Sebastián Abreu por el distrito de Leguarda, atribuyendo la falsa especie a manejos electorales de los partidarios del candidato contrario.

Lo mismo exactamente que hacen unos días. Dinero, mentiras, falsedades, arterias, engaños, coacciones y toda clase de procañidades.

Está visto; se renuevan, cambian los hombres, pero las costumbres, las malas costumbres, en cuestión electoral siguen siendo las mismas, y si oye peores.

Siempre p' atrás.

Previo dictamen del Consejo de Instrucción pública fué declarada obra de mérito, la titulada, «Los abonos» escrita por don Aniceto Lorenzo, catedrático del Instituto de Burgos.

En el Teatro Principal se puso en escena el drama «La Pasión de Jesús» que obtuvo una acertada interpretación por la compañía del señor Soriano.

La concurrencia fué extraordinaria, viéndose el coliseo completamente lleno.

Local

Se arrienda con tres tejares. Calle M. Cadena y Ereta, 34. Informar en Constitución 24. 809 (6-1)

Los Guardias

A los municipales nos referimos. Dice un periódico local que, de las casas donde hay enfermos respetables, se llevan los chicos las plumas y encienden los pliegos donde firman las visitas. Y que es preciso colocar un guardia en cada puerta. Y que esto es imposible.

Y, además, agregamos nosotros, innecesario.

Lo indispensable urgentemente es reorganizar la guardia municipal a base de un reglamento lógico, práctico y puesto en vigor con la energía necesaria para que dé sus frutos.

Tiene este cuerpo defectos de diversa naturaleza, tan antiguos y arraigados que se precisa de muchas energías para «estirparlos». Algo se hizo poco tiempo ha, pero fué tan poca cosa que no tocamos sus consecuencias traducidas en poseer una buena guardia.

Los municipales desconocen sus derechos en la mayoría de los casos y de aquí que no tengan la autoridad moral necesaria para cumplir su misión. Y cuando la cumplen, denuncian; y la multa es ocondada por el teniente de alcalde en atención a que el denunciado es mudidor electoral o simplemente votante adicto. La moral del guardia en estos casos—que abundan mucho—queda destrozada y herida en más íntimo sentimiento optando por abandonarse a sí mismo.

A partir de este instante pongan ustedes todos los defectos de que adolecen nuestros guardias, pero disculpenlos en atención a la causa originaria.

Lo que la ciudad paga a los guardias, más la ropa y calzado, en rela-

- Candidatura para Senadores -

Excmo. Sr. D. Estanislao de Urquijo

Marqués de Urquijo

D. José de Unceta.-Marqués de Casa-Ira

D. José María González de Echavarrí

ción del cómodo servicio que podía prestar, es base para contar con un cuerpo tan bueno como el de cualquier población de mayor categoría que la nuestra. Huyamos de compararnos a concejos que en esto como en todo gustan mucho más de lo debido, para tener a veces malos servicios, y atengámonos a lo que es nuestro pueblo, lo que precisa y lo que puede soportar. ¿Cuánto gana un guardia civil? ¿Cuánto le cuesta la ropa? ¿Qué suponen sus descuentos y sus gastos fuera de su casa? Al céntimo puede saberse. Y, en cambio, cuánto se le exige en conocimientos, en esos servicios, en peligro, en responsabilidad moral y material?

Estudian nuestros ediles, estos extremos y verán como Vitoria puede tener buena guardia municipal sin grandes desembolsos.

CONTRIBUYENTE.

Verdaderamente, urge poner remedio a un estado de cosas que de continuar llegará seguramente a que pase a la historia el primer quiste de culta que con razón aplicábamos a Vitoria propios y extraños.

No sabemos si la influencia de deteriorado elemento alienígena, la leñidad en los castigos u otr a causas han hecho descender el nivel cultural de Vitoria en proporciones verdaderamente alarmantes, que no llaman la atención por efecto de la costumbre, pero que resultan en gran manera cuando se compara estos tiempos a otros no muy lejanos que todos hemos conocido.

Especialmente, en el elemento infantil es más de notar ese descenso. Habían elocuentemente de ello los continuos relatos que la prensa inserta de fechorías y hezanas debidas a los niños. Y sin recurrir a las columnas de la prensa no es nada difícil comprobar esta verdad con sólo fijarse un tanto en lo que ocurre en nuestras calles.

También es barómetro acusador de lo que decimos el diverso comportamiento del público en los espectáculos en el día de hoy y en tiempos pasados. Antaño, el público vitoriano gozaba fama de prudente y culto. Hoy, en las localidades altas, el público no guarda la compostura y el silencio que deben observarse en cierta clase de espectáculos.

Con esto no queremos achacar a nadie la culpa de lo que ocurre; porque sería ciertamente insensato pre-

tender que un cuerpo ó entidad sea responsable de lo que nace en causas más hondas. Solamente queríamos hacer notar que urge poner remedios al mal, y sino de ellos podría ser muy bien una reorganización de la guardia municipal y un mayor rigor en la aplicación de los castigos, á fin de que los modestos guardias, después de perseguir y denunciar un hecho no se vean desautorizados por la autoridad, que condona las multas ó exime de castigo á los culpables, con grave riesgo de crear una atmósfera de impunidad favorecedora de la inculterura y el desorden.

INFORMACIONES LOCALES

La revista «Ateneo».

Hemos recibido la revista «Ateneo», órgano del Real Ateneo de Vitoria, correspondiente al pasado mes de febrero.

Contiene un artículo necrológico dedicado a don Federico Baráibar, reseñando su extensa labor especial- mente la relacionada con nuestra antigua institución cultural y dedicándole merecidos elogios; un trabajo sobre el modernismo, firmado por M. H. y revelador de una gran cultura en su autor; la continuación del libro «Descripciones de Alava» por Ricardo Begerro de Bangoa, y la acostumbrada sección que lleva por título «Miscelánea».

Circular de Sanidad

El Gobernador civil ha publicado una circular por la que se requiere a todos los Alcaldes de la provincia para que presten a los señores médicos municipales, sin excusa ni pretexto de ningún género, cuantos auxilios soliciten dichos funcionarios, a fin de evitar cualquier caso de enfermedad infecto-contagiosa que pudiera darse; previniéndoles que será inexorable en exigirles las responsabilidades en que pudieran incurrir, en caso de que diesen lugar por negligencia al desarrollo ó difusión de una de esas enfermedades.

La Junta Provincial del Censo

Ayer se reunió la Junta Provincial del Censo para tratar del cambio de la calle del General Alava que actualmente pertenece al 2.º distrito de los Fueros, sección de Instituto, por el del distrito de Casas Consistoriales, sección de San Prudencio según acuerdo del Ayuntamiento de 12 de Diciembre del año próximo pasado.

La Junta acordó que dicha calle siga perteneciendo al segundo distrito, sección del Instituto en virtud de que el acuerdo del Ayuntamiento no ha sido hecho firme.

Ejercicios Espirituales en el Seminario

Hoy han comenzado en el Seminario los Ejercicios Espirituales para la obtención de órdenes mayores y menores que para en breve concederá nuestro Prelado.

La estadística de perros

Por la Guardia municipal han empezado hoy los trabajos para hacer la estadística de perros que existen en nuestra capital, con objeto de más tarde obligar a sus dueños el que paguen la matrícula que está mandada.

Incendio de una chimenea

Esta mañana a las nueve y media se ha declarado un fuego en el piso primero de la casa número 75 de la calle de la Cochillería.

La causa del fuego ha obedecido a haberse incendiado el hollín de la chimenea.

La intervención de los vecinos y un bombaro que acudió, evitó que que tomese mayor fuerza; el fuego ha quedado extinguido después de algunos trabajos.

En la Audiencia

Esta mañana a las once se ha constituido en nuestra Audiencia el Tribunal de derecho para ver y fallar la causa seguida contra Florentino y Santiago Ceraín por el delito de hurto.

El fiscal ha pedido para los procesados la pena de 6 meses y 1 día de presidio correccional, apreciándose la agravante de nocturnidad.

El letrado señor Salazar que estaba enorgado de la defensa ha solicitado la absolución para sus patrocinados.

El juicio ha quedado concluso para sentencia.

Dice el Alcalde

Al recibirnos esta mañana el señor Elío, en su despacho de la Alcaldía nos manifestó que había recibido la visita de una comisión del gremio de carniceros para manifestarle que su situación, de no accederse a la subida del precio de la carne, que tienen solicitada, es insostenible, dado el alza que ha sufrido el ganado.

También nos dijo el señor Elío que el gobernador civil le daba cuenta de una circular de Sanidad en la que se dispone que en vista de la epidemia del tifus desarrollada en Oporto, se vigile por la Guardia municipal y los empleados de puertas, sobre la entrada en la ciudad de mendigos y pobres transeúntes, así como también que el Hospital de infecciosos instalado en el Polvorín viejo, se halle en condiciones para recibir cualquier enfermo atacado de enfermedad contagiosa.

El alcalde ha dado las oportunas órdenes para que se cumpla lo dispuesto en dicha circular.

Accidente del trabajo

Estando trabajando esta mañana en la Metaúrgica el obrero de 61 años edad Ildoro Moneo, ha tenido la desgracia de que una sierra mecánica le cogiese la mano derecha.

Conducido al Hospital civil se ha procedido a la amputación de dos dedos, dados los destrozos que padecía, pasando después de curado a su domicilio calle de la Herrería, número 101, piso 2.º

Don Tomás Salazar

Ayer y cuando nuestro número se hallaba ya en máquina nos sorprendió dolorosamente la noticia de haber fallecido á las cuatro de la tarde el prestigioso vitoriano don Tomás Salazar y Petralanda.

No hace mucho que dimos cuenta en estas columnas del fallecimiento de la que fué su virtuosa compañera, golpe que indudablemente se usó á la enfermedad para soñar con los días de persona tan querida y apreciada por todos. Su caballerosidad y honrría de bien eran características y le valieron la amistad y el respeto de cuantos tuvieron la fortuna de tratarle.

Ocupó los más elevados cargos políticos, representando á la provincia en la Diputación y en el Senado; fué durante mucho tiempo decano de este

Colegio de Abogados y en la actualidad pertenecía a los Consejos de Administración del Banco de Vitoria, y la Sociedad Electra-Hidráulica y ocupaba la presidencia del Sindicato Agrícola Alavés, institución debida a su iniciativa y esfuerzos y al cariño que profesaba a la agricultura, uno de sus grandes amores.

Ha muerto rodeado del respeto y la estimación de todos, no obstante haber figurado en el campo de la política que tantas rivalidades y enemigos crea. Este es el mejor elogio que puede hacerse de un hombre, que pasó por la vida sin sentir resentimiento alguno, y ganándose por el contrario el amor y la consideración de sus convecinos.

A sus hijas doña María de la Paz y doña María Teresa, a su hermana y demás familia les deseamos la necesaria resignación, al par que hacemos presente nuestro muy sincero pésame.

Ecós de Sociedad

VIAJES

Han salido para Barcelona, la señora doña Bernardina Ortiz de Pinedo acompañada de su hermana la señorita Matilde.

—En el expés de anoche marchó a Madrid don Jesús Bajo.

—Con licencia se encuentra entre nosotros el oficial de la Guardia civil señor Fresno.

—Han regresado de San Sebastián don José Roger y don Francisco Barberá.

ENHORA BUENA

Nuestro querido amigo don Francisco Baizabal ha obtenido plaza en las últimas operaciones del Banco de Bilbao por lo que le felicitamos.

LOS ENFERMOS

Se encuentra enfermo de algún cuidado, nuestro estimado amigo don Apolinar Martínez de Osaba.

Mucho celebraremos su pronto y total restablecimiento.

Una suscripción

Hemos recibido la siguiente carta, que con mucho gusto publicamos:

Vitoria 5 de Febrero (sic) de 1918.

Señor Director del HERALDO ALAVÉS. Presente.

Muy señor nuestro: Seríale muy agradecido si quisiera insertar en el periódico que usted tan dignamente dirige, la lista de los donantes y donatarios que a continuación se expresan, a la par que las gracias a esas horas que han tenido a bien con su afán contribuir a aliviar la miseria de la clase obrera.

Gracias mil anticipadas, cuyo afectísimo s. s. e.

A. CERDA.

	Ptas.
El excelentísimo e ilustrísimo señor Obispo de Vitoria	50
Don Juan Bautista Alfaro	10
Victoriano Liza	5
Hijos de Quiliza Ruiz de Guana	10
Colegio de Santa María	10
D. Sebastián Ricardo Aranzagui	10
Fernando Cortazar	5
Serguio de Aranzabal	3
TOTAL	108

de Etnografía Vasca

La comisión de Etnografía Vasca de la Junta de Gobierno del Museo municipal vitoriano ha recibido una carta del benemérito naturalista y sabio catedrático del Seminario Conciliar de Vitoria don José Miguel de Barandiarán, relacionada con otros nuevos e importantes descubrimientos prehistóricos vascos que acaba de efectuar en Alava.

Dada la gran trascendencia del documento la Comisión acordó remitir copia original a la Real Academia de la Historia.

ESCALERA DE HIERRO

Magnífica de construcción moderna de abundante material, propia para bajada de piso alto a jardín, de cuantos tramos parcosos, se vende.

Junto con la escalera se admiten proposiciones para la enagenación de varios metros de barandilla de hierro, tubos y radiadores de calefacción.

Oferas y proposiciones, en pliego cerrado al señor Presidente del Centro de Oficios Calleicos de Vitoria.

El plazo de admisión termina a las doce del día 24 de Marzo del corriente año.

La actualidad política:

La Cierva en Palacio

¿Manifestación militar?

Ante el Consejo de esta tarde Revuelo y expectación política

El día político

(POR TELEFONO) Madrid, 3 tarde.

El señor La Cierva en Palacio

Está siendo muy comentada, por la gente política, la visita que esta mañana ha hecho a Palacio el ministro de la Guerra don Juan La Cierva.

La expectación subió de punto al saberse que el señor La Cierva llevaba debajo del brazo una abultadísima cartera, creyéndose era portador de los decretos de guerra estableciendo las reformas militares.

Esta visita está siendo el núcleo de la difícilísima situación política porque se atraviesa.

El señor La Cierva ha permanecido en la Cámara regia desde las diez y media de la mañana hasta las dos de la tarde, contribuyendo esta larga permanencia del ministro de la Guerra en Palacio a aumentar más y más el revuelo y la expectación política que existe.

No se sabe si el monarca ha firmado o no los decretos relativos a las reformas de guerra.

Los periodistas que hacen la información en el ministerio de la Guerra, solicitaron del subsecretario mirara la cartera del ministro para cerciorarse del despacho habido entre el señor La Cierva y el rey.

El subsecretario accediendo a los ruegos de los representantes de la prensa, fué al despacho del ministro y regresó poco después, diciendo a los reporteros que nada podía decirles, ni asegurarles puesto que el señor La Cierva había dado órdenes de que absolutamente nadie tocara la cartera.

Hace algún tiempo, el señor La Cierva acordó aumentar la plantilla de los jefes y oficiales del Ejército, pero más tarde y con la práctica, en vista de que no le dio resultado el aumento porque no había suficientes soldados; acordó aumentar el cupo del ejército en 65 mil hombres más y para ellos es por lo que solicita los créditos correspondientes.

Resulta de ello, que la Constitución no autoriza más que a las Cortes para que fije los cupos de mar y tierra y por lo tanto no se puede llevar por decreto como se ha hecho ahora.

Conferencias políticas

Hoy han celebrado una extensa conferencia el conde de Romanones, el Presidente del Consejo, el ministro de Marina y otros personajes políticos.

Se ignora de lo que trataron dichos políticos en la citada reunión.

¿Manifestación militar?

Se asegura que el elemento militar está dispuesto a llevar a cabo una ostentación pública de su simpatía hacia las reformas de Guerra.

A las cuatro y media de la tarde y en el círculo militar se han reunido numerosos jefes y oficiales del ejército, creyéndose es para tratar de llevar a efecto una manifestación pública.

De celebrarse esta será modelo de orden, pero se cree que no se verificará.

La expectación en esta Corte es enorme ante la marcha que tienen los acontecimientos políticos que se dice se aproximan.

El día en Palacio

Hoy han estado en Palacio para someter a la firma del rey los decretos de sus respectivos departamentos los ministros de la Guerra y Marina.

Poco tiempo después de entrar en el regío alcázar los señores La Cierva y Jimeno, lo hizo el señor García Prieto.

En los alrededores de Palacio y muy particularmente en la Plaza de Oriente se ha estacionado numeroso público que comentaba de diversas maneras el motivo de la reunión de los citados consejeros en Palacio.

En el ministerio de Estado esperaban el regreso del presidente el embajador de Portugal en España y el ministro de Instrucción Pública.

Dice García Prieto

El Presidente del consejo permaneció por espacio de dos horas en Palacio.

A las dos de la tarde salió del regío alcázar dirigiéndose a su despacho del ministerio de Estado, donde le esperaban los ministros de Fomento, Gobernación e Instrucción Pública y el Director general de Seguridad.

Poco tiempo después recibió a los representantes de la prensa a quienes dijo que con motivo del despacho celebrado con el rey por los ministros de Marina y de la Guerra había conversado con ellos sobre los problemas militares y otros que esta tarde se estudiarán en el consejo que se celebrará en la Presidencia.

Un periodista preguntó al señor García Prieto: ¿con el consejo de hoy y quedarán vendidas las dificultades surgidas?

—El presidente contestó: Alá veremos.

El reporter insistió: Muchos creen que en el Consejo de hoy surgirá un acuerdo se planteará la crisis.

—Pues no es así, por lo menos ahora, contestó el marqués de Alhucemas.

Entonces, dijo el reporter, podemos estar tranquilos hasta que se celebre el Consejo.

—Así lo creo y también hasta después de su celebración.

El Pres dante nos manifestó que no tenía nada más que decirnos, únicamente que el Consejo de hoy será largo.

En Gobernación

En el ministerio de la Gobernación fuimos recibidos los reporteros por el señor Bahamonde, a quien interrogamos acerca de la cuestión militar.

El vizconde de Matamala nos dijo que no había motivo para la excitación que tan manifiestamente dice la prensa que existe.

Respecto a las reformas dijo que nadie se pone a ellas sino que por el contrario todos están conformes en convenir que son necesarias y en el fin patriótico de las mismas.

En esto—prego—dos los españoles están conformes, únicamente hay discrepancia de criterios en el modo en que se impondrán.

Confía el señor Bahamonde en que el asunto está ya resuelto y que de no estarlo, lo estará prontamente y a satisfacción de todos.

Nos dijo también el señor

Bahamonde que había leído en un periódico el acto de heroísmo verificado por el médico de Villareguilla (Toledo), y que de ser cierto lo que dice el citado diario propondrá a dicho facultativo para una recompensa.

Expectación y censura

En los centros y círculos políticos la expectación es enorme.

No falta quien cree que en el Consejo de esta tarde...

(La censura interviene no dejando oír las palabras de nuestro corresponsal).

Lo que dice "El País"

Este diario ocupándose en su editorial de hoy de las reformas de Guerra, dice que ha fracasado el intento de imponer por Real decreto las reformas militares propuestas por el señor La Cierva, ocultando el asunto al Parlamento que acaba de constituirse.

De la guerra

(POR TELEFONO) Madrid, 3 tarde.

Combates en Palestina

Amsterdám.—El cuartel general turco transmite el siguiente comunicado:

«En Brest-Litovsk se ha firmado la paz con Rusia.

Frente de Palestina. En la región de la costa trabaja la infantería enemiga en la organización de sus posiciones.

Varios ataques iniciados por el enemigo fracasaron bajo el fuego de algunas de nuestras baterías pesadas.

Por lo demás, combates de patrullas en Kopard, donde el enemigo fué expulsado de las posiciones en que se había establecido.

Nada más de interés que señalar».

Las provinolas

(POR TELEFONO) Madrid, 3 tarde.

Barcas hundidas

Las Palmas.—Los vapores hundidos por los submarinos alemanes en las costas de Berbería son el noruego «Bijstad», de Cristianía, de 3.944 toneladas y 28 tripulantes y el italiano «Gaetana Costanza», de Catania, con 927 toneladas y 23 tripulantes.

Ambos fueron hundidos en aguas de Río de Oro.

La colona recogió a los naufragos y los embarcó en el «Fuerteventura», que es esperado en este puerto.

El embajador Argentino

Cádiz.—De Madrid y Sevilla ha llegado el embajador de la República Argentina en España señor Avella da.

Va con licencia a su país, para donde embarcará a bordo del «reina Victoria Eugenia».

Piensa volver en Mayo.

Coque de hornos

Valencia.—Ha marchado a Madrid una comisión del regimiento de caballería de Victoria Eugenia para entregar a Su Majestad la reina cona Victoria el nombramiento de coronel honorario de dicho regimiento.

Leyendo la prensa

«El Correo Español».

Publica este periódico llegado hoy a Vitoria un suelto titulado «Insidias aliadófilas», en el que califica de sensacional la información publicada ayer por su colega «El Sol», sobre el supuesto espionaje alemán en España.

Se lamenta «El Correo» de la denuncia, porque frustra en parte el gran ridículo que aquel se había granjeado.

Luego dice:

«Y ya que «El Sol» muestra inclinaciones «detectivescas», ¿quiere decirnos si sabe algo de cierta carpeta de documentos cogidos en Portugalete a determinado oficial francés, carpeta que por oficiales de nuestro Ejército se llevó en automóvil a Burgo y se trajo después a Madrid? Si los ex ministros conservadores de Agosto, que por razones internacionales se han callado sobre este asunto, publicaran, aunque no fuese íntegro, el contenido de aquella carpeta, ciertas intervenciones brillarían más que «El Sol».

«El Imparcial».

«Sigue ocupándose este rotativo de las reformas de Guerra y en su artículo dice que la obra presentada por el señor La Cierva al Consejo de ayer encierra una reforma fundamental, de orientación plausible, que revela un estudio considerable por parte del Estado Mayor Central y un trabajo de adaptación considerable».

Agrega que en cuanto el señor La Cierva terminó de explicar las reformas de Guerra el ministro de Marina entusiasmado con ellas rogó al Consejo que sean aplicadas en cuanto sea posible a la Marina.

Hoy, según el colega, habrá otro Consejo de ministros y en él se buscará una fórmula de arreglo que satisfará por completo las necesidades del Ejército y los fueros del Parlamento.

La Acción.

Este rotativo en su artículo de fondo titulado «Haya sensatez» «Una crisis grave» dice que no por dificultades políticas, sino por apremios de tiempo, el consejo de ministros de ayer se limitó a escuchar la minuciosa y fundamentada exposición que hiciera el ministro de la Guerra del proyecto de reformas militares, sin que recayeran sobre la cuestión ni el dictamen ni la opinión de los demás consejeros. Aplazada quedó, pues, para el Consejo de mañana la solución de este gran problema nacional.

Se extiende después en largas consideraciones sobre las reformas de guerra y excita a los consejeros que obren con sensatez en el consejo de hoy, mostrándose, el articulista contrario a planteamiento de crisis alguna ya que en los actuales momentos contribuiría a gravitar con enorme pesadumbre la situación de España.

«La Acción» termina su artículo de hoy diciendo:

Azuzar los espíritus, soliviantar las conciencias, excitar los ánimos respecto a asunto de tan vital interés patriótico, nos parece una obra insensata, para cuyas responsabilidades toda sanción será poca.

LA HIGIENICA

Aguas de Arroyo, presentada en varias exposiciones internacionales con medallas de oro y de plata, la mejor de todas las conocidas hasta el día para cualquier progreso higiénico en el baño y en el lavado de la ropa. Se vende en farmacias y papeterías de Madrid y provincias.

Lapramondal Hijos

JEREZ QUILIZO

GRAN APERTIVO TÓNICO RECONSTITUYENTE BEBIDA DE USO GENERAL MUY AGRADABLE SIN PROVOCAR

RECOMENDADO POR LA FACULTAD DE MEDICINA DE TODAS PARTES

Crónica local y general

Resumen del producto de los arbitrios en el día 4 del actual.

Albaldía 1585,27 Depósito de pesetas fisco 48'25 Matadero 216,0 Fielatos 241'45 Oficina de Arbitrios y otras dependencias 52,65 Total, 2043,62 pesetas.

En dicho día se sacrificaron en el matadero las siguientes reses: bueyes 5, terneros 1, carneros 0, ovejas 0, cerdos 3.

No hay duda alguna: después de gran larga enfermedad, ansia el enfermo llegar al periodo de franca convalecencia, pero le faltan las fuerzas, hace mal las digestiones, duerme mal, tiene dolor de cabeza y no puede desempeñar bien las funciones corporales, porque la debilidad ha dejado huellas profundas en el organismo. Los baños de sol y la vida en el campo ayudan al enfermo, pero a estos elementos de reconstrucción física, hay que agregar otros que por condiciones asimilables prestan fuerza a los nervios y vigor a la sangre. Entre todos los tónicos conocidos solo el Jarabe de Hipofosfitos Salud, ha conseguido imponerse durante los 28 años de existencia, siendo único aprobado por la Real Academia de Medicina. Todo fresco legítimo ostenta en tinta roja las palabras Hipofosfitos Salud su etiqueta exterior.

Santoral para mañana jueves.—Sr. Tomás de Aquino, ptr., de los Estudios Calles Revocato, Saturnino, Secundulo, mrs., Sr. Filo, Pablo, Gandioso, obs., pablo el Sr. plc.

Simientes Remolacha, seleccionada nueva recolección, Droguería Central, Plaza Nueva, 3.

Incienso Balsámico «La Natividad» el mejor para el culto. Droguería Central, Plaza Nueva, 3.

Objetos y aparatos fotográficos marca dak y otras. Droguería Central, Plaza Nueva, 3.

Los mejores vinos de Rioja, los de BODEGAS FRANCO ESPAÑOLAS de Logroño.

El Claret, Royal Claret y Diamante BODEGAS FRANCO ESPAÑOLAS de Logroño, son vinos Rioja selectos.

El mejor postre, Mermeladas Trevijano.

Hallazgo

de un billete del Banco de España, acreditado ser su dueño puede pasar por el comercio de la señora Vinda de Vitoria, se le entregará.



No hay otro que se le parezca, no hay otro que sea tan bueno y tan barato. Tolerancia por los amigos de la casa. En Farmacias y Droguerías.

CONFERENCIA Y TAQUIGRAFIA

INSTRUMENTOS, REPRODUCIONES

FRANCISCO GATE

Espejo italiano logroño, reconocido por la Real Academia de Bellas Artes. En el día 4 del actual se ha perfeccionado el método de enseñanza de la Taquigrafía. Es indispensable para mejorar la escritura material y mecánica de la Taquigrafía. En el día 4 del actual se ha perfeccionado el método de enseñanza de la Taquigrafía. Es indispensable para mejorar la escritura material y mecánica de la Taquigrafía.

HIPOFOSFITOS SALUD

ANEMIA INAPETENCIA

28 AÑOS DE EXPERIENCIA

CRECIENDO

RECHÁZASE EL FALSO. SI NO SE LEER EN LA ETIQUETA EXTERIOR CON TINTA ROJA. HIPOFOSFITOS SALUD

